



POP'INFOS
EDITION MAI 2023

Secours populaire français, Fédération de la Marne

30 Avenue du Général de Gaulle

51100 Reims

☎ 03.26.79.12.00

✉ contact@spf51.org

1 enfant sur 3 ne part pas en vacances 📅

Plus que quelques jours avant le lancement national de la campagne Vacances qui aura lieu mercredi 31 mai. A cette occasion, la Fédération de la Marne organise ce même jour une sortie à la ferme pédagogique de Concevreux dans l'Aisne. 33 participants dont 21 enfants pourront ainsi voir et découvrir les animaux de la ferme, le tout dans un cadre agréable.

Si cette journée champêtre marque le lancement de cette campagne estivale, elle est aussi annonciatrice du programme des nombreux départs en vacances, concoctés grâce à la mobilisation des bénévoles en direction des familles et des enfants qui ne peuvent habituellement pas partir. Ainsi, le temps d'un séjour ou d'une simple échappée loin de la maison, ou à seulement quelques kilomètres, ces temps précieux permettront à des familles, des jeunes, des seniors, des enfants de se ressourcer. Courir, nager, s'amuser, rire ou tout simplement prendre l'air... sont autant de moments uniques et salvateurs.

Une jolie mobilisation et la promesse de souvenirs inoubliables pour tous ceux qui, sans la solidarité, ne pourront partir en vacances.

Agenda des événements à venir



Mardi 30 mai à 17h30, Assemblée Générale du SPF de la Marne à la Maison des Arts et de la Vie Associative à Epernay. Tous les bénévoles collecteurs-animateurs sont conviés. **Merci de confirmer votre présence à contact@spf51.org**



Mercredi 31 mai, lancement national de la campagne vacances 2023.



Samedi 3 juin, sortie accrobranches à Witry-lès-Reims pour 34 personnes dont 24 enfants



Dimanche 18 juin, journée motards avec les motards de l'association ABRAXAS Motards pour une vingtaine d'enfants rémois

Congrès départemental du 14 octobre 2023 🗳️

Le 39ème Congrès national du SPF, avec la thématique **"Ensemble, engagés pour un monde plus juste et solidaire"** s'inscrit dans la continuité des congrès précédents.

Questionner nos pratiques nous fournira une base de réflexion sur comment amener la plus grande diversité d'acteurs à s'engager sur des actions solidaires portant les valeurs du SPF et sa démarche d'éducation populaire.

Le 14 octobre prochain, notre congrès départemental sera l'occasion de réfléchir ensemble à l'évolution de nos pratiques pour faire grandir la solidarité généraliste.

Ils bénévoles à votre secours 💬

Une fois n'est pas coutume c'est toute une équipe qui bénévoles à notre secours ce mois-ci, l'équipe-vacances.



Martine, Anne-Marie et Abigaïl à France Bleu pour parler de la recherche de familles de vacances bénévoles

Dans tout le département, des équipes entières s'affairent pour que le droit aux vacances pour tous devienne une réalité. A la Fédération, ce sont 11 coordinateurs qui bossent toute l'année sous la houlette d'Anne-Marie. Et le boulot ne manque pas.

Organiser les départs en vacances est un travail de longue haleine qui se prépare bien en amont. Première étape : contacter les partenaires et fixer les dates et les lieux des séjours. Vient ensuite le temps d'informations, de rencontres et d'accompagnement des familles et des enfants dans leur projet vacances. Les bénévoles sont à l'écoute de chacun pour que le projet de départ se réalise et que les vacances soient un moment d'évasion et de bonheur.

Pour préparer au mieux ce congrès, nourrir la réflexion et alimenter les débats, le Comité Départemental met en place 3 groupes de travail portant sur les thèmes suivants :

- 1 - le sens des actions ;
- 2 - engagement et mise en mouvement des acteurs ;
- 3 - élaboration collective, savoir-faire et faire savoir.

Pour élargir la réflexion, nous souhaitons associer le plus grand nombre d'acteurs et vous invitons à participer aux travaux des groupes.

Si vous souhaitez rejoindre un groupe de travail, envoyez un mail à contact@spf51.org en précisant le thème qui vous intéresse.

Formation Info découverte avec Annie



Les bénévoles se rencontrent ... et se forment
Ou l'inverse ? Car au vu de la richesse des échanges entre les participants, à l'intitulé du module de formation "information découverte du Secours populaire" il faudrait ajouter "et des amis bénévoles".

Chaque bénévole est invité à participer à une session de formation afin de mieux connaître l'association, son histoire, ses missions, la place et le rôle prépondérants des bénévoles qui s'engagent, afin que chacun-e puisse partager les valeurs de la solidarité et comprendre le sens des actions menées au quotidien autour de nous.



Être bénévole au Secours populaire français, c'est contribuer à développer la solidarité autour de soi, respecter la dignité de la personne, qu'elle soit accueillie ou bénévole, faire preuve de tolérance en toutes circonstances.

Des sentiments partagés par les stagiaires : "La formation va renforcer mon comportement au sein de l'association en étant plus ouverte et plus à l'écoute", "échanges entre participants d'horizons et d'âges différents qui apportent des idées nouvelles" et "mieux connaître le Secours populaire pour pouvoir en parler autour de moi".

Pour Annie, qui anime cette journée : « A chaque nouvelle session, les moments d'échanges, de partage et de convivialité contribuent à renforcer le lien qui unit les uns et les autres à l'association. Ils sont aussi importants que le contenu même de la formation. Des moments riches qui permettent de mieux accueillir et animer le réseau des bénévoles ».

Le billet d'humeur d'Hervé

Ah les vacances ! On en a plein la bouche des vacances. Pourtant, c'est relativement nouveau, cette idée d'un temps différent, pas occupé par le travail, consacré à autre chose. Même pas cent ans !

Avant, certains étaient tout le temps en vacances, et les autres jamais.

Et une grande partie de la population mondiale n'a même pas ce mot dans son vocabulaire.

Au départ il s'agissait de se reposer, mais aussi de partir de chez soi. Le Front Populaire posait les conditions : 5 jours minimum, à au moins 200 km de chez soi.

On devine l'enjeu : voir ailleurs, s'ouvrir l'horizon émancipait le citoyen.

Et c'est toujours valable. Au-delà de la dispense du travail, qui ne nous concerne pas tous (retraités et chômeurs ont aussi droit aux vacances), se confronter à autre chose permet d'envisager nos vies autrement, ne serait-ce qu'en changeant de décor et de contraintes horaires.

C'est bien ça que le Secours populaire français considère comme un véritable droit « universel », accessible aux précaires aussi.

Sauf que, depuis 36, le business est passé par là. Une énorme industrie s'est emparée du nouveau créneau, a inventé des besoins, des lieux, des activités devenus incontournables, et toujours de plus en plus tarifés. Les vacances ça rapporte.

Les riches de tous les pays s'entassent pour photographier les mêmes monuments « à voir, à faire », les moins riches font la queue aux attractions de parcs de loisirs très rentables, et les encore moins riches se disent (légitimement) qu'après tout ils y ont droit aussi.

Consomme, consomme tes loisirs, à la mesure de tes moyens !

Oncle Picsou n'allait pas nous laisser tout seuls dans la nature, sans rien dépenser.

Le SPF n'a pas de leçon à donner, mais peut-être a-t-il un avis (lui qui parle d'éducation populaire) sur des choix de loisirs plus ou moins émancipateurs..

Car les vacances ça peut aussi être de passer une matinée les pieds dans l'eau du ruisseau, à guetter les poissons et les oiseaux (tant qu'il en reste), seul(e) ou en aimable compagnie, et pour pas un rond !



Zoom sur : les vacances

Changer de lieu, s'extraire de son cadre habituel, échapper à ses contraintes quotidiennes, bref, s'attribuer quelques jours de vacances au moins une fois par an, c'est tellement bénéfique à tout point de vue, que c'est un droit auquel tout le monde devrait avoir accès.

Les vacances : un droit pour tous devenu inaccessible pour de nombreux foyers

En ces temps de crise sans précédent, le SPF fait face à une hausse très forte de nouvelles demandes d'aide. La précarité s'amplifie et laisse peu de place à ce qui n'est pas considéré comme vital. Les vacances, c'est un droit pour tous devenu inaccessible pour de nombreux foyers. Et pourtant, chacun sait que les vacances sont essentielles au bien-être, à la santé et à l'équilibre.

Partir permet d'oublier ses tracas quotidiens, de renforcer les liens sociaux et de passer des moments inoubliables, pour revenir plus fort. Véritable clé de voûte de l'éducation populaire, les vacances offrent à l'individu la possibilité de s'émanciper, de se construire et d'ouvrir de nouvelles perspectives.



C'est pourquoi le Secours populaire français, dans la Marne, comme partout en France, se mobilise pour que l'été n'oublie personne. Les bénévoles accompagnent les familles, les enfants, les seniors, ... pour rendre le départ possible. Ils construisent ensemble le projet de départ qui va permettre d'échapper aux contraintes quotidiennes, favorise les découvertes et les rencontres, redonne l'espoir d'être "comme tout le monde".

Dans la Marne en 2023, l'objectif est de rendre possible près de 400 départs en vacances.

En amont, l'objectif est aussi de donner une belle visibilité à la campagne Vacances et ainsi collecter un maximum de rentrées financières, multiplier les contacts avec des partenaires et renforcer la mobilisation des bénévoles.

Vacances en famille (en collectif ou en autonomie), séjours adaptés aux seniors, accueil dans les familles de vacances bénévoles, départs en colonie... La forme et la durée du séjour varient pour s'adapter aux souhaits et aux possibilités de chacun. Les petits bonheurs en vacances font du bien. Ils permettent de se ressourcer, de resserrer les liens familiaux et d'envisager l'avenir plus sereinement.

Pour les colonies et les familles de vacances, on note de plus en plus de réticences de la part des parents, à laisser leurs enfants partir sans eux. Signe des temps ?

Nous ne détaillons pas ici les participations financières (rien n'est jamais gratuit, mais tout est fait pour que la contribution ne soit pas un obstacle), ni les conditions de participation, mais une seule adresse mail ouvre toutes les portes :

vacances@spf51.org - 03 26 79 12 08 - 07 43 01 89 62

↳ Recherche familles de vacances bénévoles pour accueillir du 10 au 24 juillet ou du 7 au 21 août un enfant de 6 à 10 ans des Yvelines ou de Paris. Ces enfants sont issus de familles qui n'ont pas la possibilité de leur offrir cet été un départ en vacances.

Accueillir un enfant, c'est ouvrir son cœur et sa maison en invitant le copain des vacances à partager les jeux de vacances avec ses enfants.



*"Partir en vacances, c'est se redonner l'espoir d'être comme tout le monde."
Catherine Luffroy, Membre du bureau national du Secours populaire français en charge de la campagne vacances*



Rédigé avec la contribution de Mylène, Jean-Marie, Hervé et Jacques

Faites un don sur www.secourspopulaire.fr/51/don ou en scannant le QR Code ci-contre

Votre don ouvre droit à une réduction d'impôt égale à 75 % du montant de votre versement, dans la limite du plafond de 1 000 €



 /Secourspopulaire51

 @secourspopulaire51

 @SPFMarne